Caracterización de los procedimientos de empleo de Fuerzas Armadas en Operaciones de Paz y Ayuda
Humanitaria, ante posible despliegue de un contingente
López Salazar, Lenín Vladimir leninlopezs@hotmail.com
De la Torre Dávalos, César Arturo cadelatorre@espe.edu.ec
17 de diciembre del 2019
https://journal.espe.edu.ec

RESUMEN

Las FF.AA ecuatorianas han participado en operaciones de paz de NN.UU desde 1952, con oficiales en funciones de MILOBS, STAFF y el contingente CHIECUENCOY, que junto a las FF.AA de Chile, conformaron la Compañía de Ingenieros en MINUSTAH Haití; también se participó con contingentes de Ayuda Humanitaria en Haití, Cuba y, San Vicente y las Granadinas, en el marco de UNASUR, exaltando el nombre del país ante la comunidad mundial, demostrando un elevado sentimiento de solidaridad y respaldo a países de la región. La UEMPE fue creada el 10 de noviembre de 2003, para capacitar y entrenar al personal de FF.AA en operaciones de paz; el DOPAZ se establece en el mismo año para organizar las Operaciones de Paz y Ayuda Humanitaria asignadas al país, así nace la necesidad del C.C.FF.AA de evaluar y elaborar una propuesta orientada a mejorar los procedimientos vigentes de empleo de FF.AA en operaciones de paz y ayuda humanitaria ante posible despliegue de un contingente, surgiendo el siguiente problema: ¿Los procedimientos mencionados son efectivos y están acordes a la legislación nacional e internacional? Ante la variable de estudio, se realizó una investigación con método inductivo, documental y bibliográfico, empleando la técnica de las encuestas y entrevistas; como instrumento de investigación se emplearon cuestionarios y formularios de entrevista, lo que nos permitió confirmar datos técnicos muy importantes para establecer procedimientos claramente definidos en operaciones de paz y ayuda humanitaria de manera eficiente y eficaz, en el marco de la ley y el derecho.

PALABRAS CLAVE

- OPERACIONES DE PAZ
- PROCEDIMIENTOS DE FF.AA
- EFICIENTE Y EFICAZ.

ABSTRACT

The Ecuadorian Armed Forces have participated in UN peace operations since 1952, with MILOBS, STAFF and the contingent of CHICUENCOY, which together with the Chileans Armed Forces, formed the Engineers Company in MINUSTAH, Haiti; also participated with Humanitarian Aid Contingents in Haiti, Cuba and, Saint Vincent and the Grenadines, under the framework of UNASUR, exalting the name of the country in the world community, demonstrating a high feeling of solidarity and support to countries of the region . The UEMPE was created on November 10, 2003 to train the Armed Forces personnel in peace keeping operations; the DOPAZ is established in the same year to organize the Peace and Humanitarian Aid Operations, assigned to our country. Thus, arises the need for CC.FF.AA to evaluate and develop a proposal aimed at improving the current procedures of Armed Forces, in Peace Operations and Humanitarian Aid in the event of possible deployment of a contingent; raising the problem: Are the procedures mentioned effective and in accordance with national and international legislation? Given the study variable, it was carried out a research with inductive, documentary and bibliographic method, using the technique of surveys and interviews; As a research instrument, questionnaires and interview forms were used which allowed us to confirm very important technical data to establish clearly defined procedures in peace operations and humanitarian aid efficiently and effectively, within the framework of law and right.

KEYWORDS

- PEACEKEEPING OPERATIONS
- ARMED FORCES PROCEDURES
- EFFICIENT AND EFFECTIVE